

Der Morgenreport



JAMBO LIEBE FREUNDINNEN
UND FREUNDE DES KENIA
CLUBS

Herzlich Willkommen zu unserem Newsletter!

auch dieses Mal haben wir wieder viele verschiedene spannende Themen für euch zusammengestellt. Ganz besonders freuen wir uns schon auf den Besuch der Kenianer:innen und möchten euch einladen, an dem einen oder anderen Programmpunkt teilzunehmen.

Also schnappt euch ein Eis und viel Spaß beim Lesen.

Viele Grüße

Leonie & Lukas

Das sind heute unsere Themen für euch:

 1. Die Baumschule in der Giture Secondary School

 2. Projektwoche „Spuren hinterlassen“

 3. Bilder aus der St. Joseph the Worker School

 4. Kenia Tag 2023

 5. Besuch aus Kenia – Incoming 2023



6. Typisch Kenia



Die Baumschule der GSS

Es ist toll zu sehen, wenn gemeinsame Projekte wachsen und gedeihen. In diesem Fall passiert dies im wahrsten Sinne des Wortes bei der neu entstehenden Baumschule an der Gitureu Secondary School. Die Baumschule an unserer Partnerschule wächst und alle Schüler:innen der Sekundarschule in der Nähe von Naivasha packen mit an. Es gilt nun alles so vorzubereiten, dass kleine Setzlinge mit lokalen Baumenarten herangezuchtet werden, um diese in den nächsten Jahren in der Region des Kinangop Plateaus zu verpflanzen. Unter Mithilfe der lokalen Umweltorganisation „Friends of Kinangop“ sowie Helfern aus der Kommune wird auf dem Schulgelände fleißig gearbeitet. Der German Club der GSS packt dabei auch fleißig mit an, ganz unter dem Motto: „Gitureu German Club für Umweltschutz“.



Projektwoche „Spuren hinterlassen“

Während der Projektwoche „Spuren hinterlassen“ waren die Schüler:innen der Abschlussklasse 10 unter der Leitung von Andreas Schulz fleißig. Sie haben zum einen ein Bild für die Mensa mit dem Logo der GSS und der PAB gestaltet und somit ein Zeichen der Verbundenheit geschaffen. Außerdem haben sie während der Projektwoche eine Sammelkiste für Pfandflaschen im Design der kenianischen Flagge gestaltet. Der „Pfandsammler“ steht nun auf dem Schulhof und der Erlös, welcher mit den gesammelten Pfandflaschen gemacht werden kann, kommt dem Kenia Club zugute.



Bilder aus der St. Joseph the Worker School





Kenia Tag 2023

Der Kenia Tag 2023 war wieder ein voller Erfolg. Dank allen Teilnehmenden konnte ein Erlös von über 12.500 Euro erzielt werden. Der Erlös wird für die Baumschule der GSS und für gemeinsame Umweltaktionen während der „Incoming“ Reise der Kenianer:innen verwendet.



Besuch aus Kenia - Incoming 2023

Im August ist es endlich soweit und wir bekommen den langersehnten Besuch aus Kenia. Die Vorbereitungen laufen auf Hochtouren. Vom 20.08. bis zum 02.09.2023 kommt eine Delegation bestehend aus 16 Personen zu uns nach Deutschland, darunter 11 Schüler:innen von der Gitureu Secondary School, der Lehrer Sammy, die Lehrerin Esther, Bakari und Martin von der Umweltorganisation Friends of Kinangop und die Leiterin der Krankenstation in Gitureu Cecilia.

In der ersten Woche sind unsere Gäste im Gasthaus in Ascheloh untergebracht. In der zweiten Woche haben unsere Gäste die Chance, das deutsche Familienleben in Gastfamilien kennenzulernen. Es sind viele tolle Aktivitäten geplant und ihr alle seid herzlich eingeladen dazuzukommen. Besonders diese Aktionen laden zum Mitmachen ein:

- Sonntag, den 20.08.2023:** Ab 14 Uhr wollen wir die Kenianer:innen im Haus Ascheloh begrüßen. Kommt gerne zahlreich! (Anmeldung bei simone.lewanzik@pab-gesamtschule.de)
- Montag, den 21.08.2023:** Die offizielle Begrüßungsfeier findet um 11.30h in der Aula am Schulstandort Werther statt. (Anmeldung bei julia.Marchevka@pab-gesamtschule.de)
- Dienstag, den 24.08.2023:** In der Sporthalle der PAB Borgholzhausen wollen wir ab 14:35 Uhr zusammen Sport machen und uns bewegen (Anmeldung bei andreas.schulz@pab-gesamtschule.de)
- Freitag, den 25.08.2023:** Wir stellen um 15 Uhr eines unserer vier selbstgebauten Insektenhotels auf der Streuobstwiese der PAB Borgholzhausen auf und die Presse kommt dazu. Danach gehen wir ein Eis essen in Borgholzhausen (Treffpunkt um 14.45h am Eingang der PAB; keine Anmeldung)

- Samstag, den 26.08.2023:** Wir machen eine Führung durch das Vogelschutzgebiet Rieselfelder Münster von 12 bis 16 Uhr und wollen anschließend zusammen Kaffee und Kuchen essen (Kosten pro Person 25 Euro und Anmeldung bei nadine.witt86@gmail.com)
- Sonntag, den 27.08.2023:** Um 11 Uhr sind wir im Gottesdienst im Martin Luther Haus in Halle Westf. mit Pastor Hamilton. (Keine Anmeldung)
- Sonntag, den 27.08.2023:** Ab 13 Uhr wollen wir uns zu einem Picknick im Tierpark Olderdissen treffen. Wir freuen uns, wenn ihr alle was für unser Mitbringsbuffet dabei habt. (Treffpunkt: An der großen Spielplatzlandschaft, hinter den Eseln und Kaninchen und bei schlechtem Wetter am Eingang im Pavillon; keine Anmeldung)
- Dienstag, den 29.08.2023:** Um 15 Uhr gehen wir zusammen auf die Alm und machen eine Stadion-Tour bei Arminia Bielefeld (Anmeldung bei timo.kerksiek@pab-gesamtschule.de; Kosten 5€)
- Mittwoch, den 30.08.2023:** Um 18 Uhr treffen wir uns im Bürgerzentrum Remise in Halle für einen Spieleabend (Anmeldung bei christian.witt1182@gmail.com)

Wir freuen uns über jeden von euch, der dabei ist. Unsere Besucher:innen der GSS lernen auch schon fleißig Deutsch. Ihr könnt euch dazu ein Video auf unserem Instagram Account anschauen.



Typisch Kenia

Kenia nutzt erneuerbare Energien bereits auf vielfältige Weise und erzeugt mehr als 90 Prozent seines Stroms aus Wasserkraft, Geothermie, Solar- und Windenergie sowie Biomasse. Hinzufügen von Wasserstoff zur erneuerbaren Energieversorgung steht aktuell auf der Agenda Kenias.

Die geeignete Strategie basiert auf grünem Wasserstoff und dem daraus gewonnenen Ammoniak, um den Verbrauch fossiler Brennstoffe zugunsten nachhaltiger Energie zu reduzieren. Der Wasserstoff wird hauptsächlich durch Elektrolyse hergestellt und das Gas per LKW, Bahn und Pipelines transportiert. Müssen größere Distanzen – zum Beispiel auf dem Seeweg – zurückgelegt werden, bietet Ammoniak eine weniger flüchtige Energiequelle mit einer höheren Dichte als Wasserstoff.

Der kenianische Präsident William Ruto begrüßte den deutschen Bundeskanzler Olaf Scholz in Nairobi. Der deutsche Bundeskanzler klopft an die Tür Kenias und sucht nach Partnerschaften für saubere Energie. Bis 2030 ist geplant, vollständig auf die Ökologie umzusteigen.

Weitere Informationen über den Kenia Club und die Vereinsarbeit findet ihr auf...



www.pab-kenia.de



pab_kenia

Falls du den Verein durch eine Spende unterstützen möchtest:
Kenia Club- PAB Schulpartnerschaftsverein
IBAN: DE 98 4805 1580 0002 6127 86
BLZ: 48051589
Kreissparkasse Halle Westf.
